

Routes : un mauvais bilan avec deux morts en 2009

L'ESCARÈNE Accidents de la route et délinquance générale sont les points noirs de l'an passé à la brigade de gendarmerie



La brigade de gendarmerie de l'Escarène développe son action sur six communes. Il y a un militaire pour 1000 habitants dans un secteur où la police municipale est réduite et la vidéo surveillance balbutiante.
(Photo Jean-Pierre Bellomia)

La brigade de gendarmerie du canton de l'Escarène recevait la visite du chef d'escadron Pierre Couve, commandant la compagnie de Nice pour une inspection annuelle. En présence de l'adjoint Denis Linarès, commandant de brigade, de ses sept adjoints, des élus du canton¹, Pierre Couve faisait le bilan de l'action des militaires. « Un superbe état d'esprit à la brigade malgré un sous-effectif à combler qui reste la priorité de la compagnie. Mais un gros point noir concernant le nombre de blessés de la route et une augmentation préoccupante de la délin-

quance générale de 8,8 % par rapport à 2008. » Cette dernière pourrait être imputée pour 25 % au « guichet unique » qui permet à tout citoyen de déposer plainte à la brigade de son choix pour des événements s'étant déroulés à l'extérieur (crimes et délits). Autre cause, le canton est à la merci d'une délinquance périurbaine tendant à se déplacer vers les vallées.

Police de la route à renforcer

En tout, 24 accidents de la route ont été enregistrés en 2009 pour 13 en 2008, faisant 2 morts et 26 blessés

(pour 12 blessés en 2008). On compte déjà un mort dans les premiers jours de 2010. Les facteurs aggravants sont bien identifiés par les militaires : alcool, vitesse et stupéfiants. « La zone de contrôle est très compliquée, la répression, à un bon niveau, reste à renforcer. Elle est peu appréciée, mais indispensable. » La délinquance de proximité (vols, cambriolages ou dégradations) est en baisse de 8 %.

« Le niveau d'exigence des élus et des citoyens reste très fort et il n'y a pas de désengagement de la gendarmerie » insiste le chef d'escadron

qui souligne que l'aide logistique des communes reste la bienvenue. Il a évoqué également le possible développement de la vidéosurveillance ou l'expérience des « voisins vigilants », rappelant tout de même que « cela n'est pas adaptable partout ! ».

J.-P. BELLOMIA

1- Les capitaines Claudio Sanalitro, Jean-François Aubert (Nice), le lieutenant Raynald Conrad (la Trinité), le major Thierry Granier (Contes); le conseiller général Noël Albin; les maires Pierre Donadey, André Gal et Michel Lottier; les adjoints Alain Giordan, Jean-Paul Perrequetti, Gérard Salton, Bertrand Vrignon; l'adjoint-chef du centre de secours Michel Amadori...